



## Prise d'otage en centrale !

**Mercredi dernier, vers seize heures trente, un détenu placé au QD a pris en otage un élève infirmier dans une salle d'audience, armé d'une arme artisanale extrêmement discrète.**

Tout d'abord, le bureau local **FO Justice** et l'**UISP FO Justice de Lyon** tiennent à saluer le professionnalisme, la bravoure et l'engagement des agents face à cet événement critique. Leur capacité à réagir avec calme et détermination a permis de protéger efficacement l'ensemble des personnels présents, malgré la gravité de la situation.

Dès le début de la crise, les agents ont isolé la zone tout en maintenant un contact stratégique avec le détenu et grâce à cette action, menée avec une grande maîtrise, a permis aux ERIS ainsi qu'au RAID de se déployer efficacement et de préparer une intervention adaptée.

**Ainsi, le détenu conscient de la pression exercée par ces renforts, s'est finalement rendu de lui-même l'otage a été libéré sain et sauf en fin de soirée avec une prise en charge médicale.**

Pour prévenir ce type de situations, l'**UISP FO Justice de Lyon** demande la mise en place de transferts anticipés et réguliers **pour les détenus présentant un profil violent ou à risque élevé.**

La situation récente est révélatrice : le détenu impliqué dans la prise d'otage avait déjà menacé une surveillante stagiaire cet été, déclarant sa volonté d'une action similaire. En réalité, cet acte ignoble et lâche, motivé par la seule peur qu'il éprouvait envers d'autres détenus, accumulant des dettes l'exposant à des représailles internes.

Nous saluons également la réactivité de la direction locale et la direction interrégionale, qui ont immédiatement pris la décision de transférer le détenu vers un autre établissement en réponse à cette situation d'urgence.

**Le bureau local FO Justice et l'UISP FO Justice de Lyon félicitent une fois de plus l'ensemble des agents, les forces de l'ordre, ainsi que les pompiers, pour leur déploiement rapide et leur engagement exemplaire. Nous espérons que notre administration saura reconnaître le courage des agents à la hauteur des risques qu'ils ont pris pour la sécurité de tous.**

**UISP - FO Justice LYON**  
Le 15 novembre 2024

